

**REDACCION**

Calle del Conde de Ríos, (antés Hospital), 28, entre esquina a la Rambla S. Juan.

**ADMINISTRACION**

CALLE DE FORTUNY, 4, BAJOS, (imprenta).

Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios a precios convencionales.

# LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXVI.

TARRAGONA: Viernes 6 de Abril de 1900

Núm. 80.

## La política fuera de España

### En Suiza: una discusión militar muy interesante.

El Consejo Nacional de Suiza ha dedicado una de sus últimas sesiones a discutir la cuestión militar, que, después de las grandes maniobras del pasado otoño, se convirtió en cuestión de interesante actualidad para el país entero, originando apasionados debates en la prensa y en las relaciones particulares, determinándose enseguida dos tendencias principales, una partidaria del presente estado de cosas y otra que predica la necesidad de reducir en mucho los gastos militares, aunque se hubiese de llegar a suprimir las grandes maniobras anuales, de muy dudosa utilidad según ellos.

De los periódicos y de los círculos políticos pasó la cuestión al Parlamento, y fueron muchas y en diversos sentidos las proposiciones presentadas, aunque teniendo generalmente la reducción de las cargas de guerra. Casi todos los diputados que han hablado sobre esta cuestión han afirmado—aunque no lo ha probado ninguno—que se pueden hacer grandes economías en el departamento militar. Uno de los oradores ha disertado largamente sobre los peligros de la obediencia pasiva, sosteniendo la incompatibilidad de los ejércitos permanentes y de la democracia; este mismo llegó a demostrar, por medio de cifras, que el pueblo suizo es uno de los a quienes cuesta más dinero el sostenimiento de su ejército nacional. Es de notar, empero, que lo mismo este orador que todos los demás han hecho las más vehementes protestas de ardiente patriotismo, no queriendo de ningún modo pasar por antimilitaristas. Y en realidad bien se les puede creer por su sola palabra, pues Suiza es indudablemente uno de los países en que el pueblo y el ejército viven más estrechamente confundidos. Lo que inquietaba ahora un poco a la opinión era el ver que los gastos de guerra iban aumentando, aunque paulatinamente todos los años.

Al contestar el ministro de la Guerra a todos esos discursos lo ha hecho con una habilidad suma, conviniendo en esto todo el mundo. Empezó por reconocer la buena fe y la buena voluntad de todos los adversarios que de un golpe le han salido al Ministerio de la Guerra, y puso especial énfasis en demostrar que era infundada la calificación que alguien le diera de «militarista», justificando la necesidad de las maniobras anuales con la consideración de que, un instrumento cualquiera, por perfecto que sea, resulta inútil cuando lo manejan hombres que no lo conocen bien: «el ejército es un instrumento muy complicado, y para que su funcionamiento sea normal el día que haga falta, es necesario que no se deje siempre ociosa ni aún la más pequeña de sus ruedas, y esto es precisamente lo que hace más falta en Suiza, según dijo su ministro de la Guerra: la costumbre de obedecer en los soldados».

Terminó su defensa con las siguientes consideraciones generales, que valen la pena de ser reproducidas:

«Nuestra generación quejase de muy poco, y es que ama de un modo excesivo el bienestar y las comodidades. Teme a la enfermedad y a la muerte bastante más de lo que eran temidas en pasados tiempos. Nos sentimos todos algo cobardes, y es a consecuencia del largo perío de paz que hemos disfrutado, y esto nos inclina a la creencia de que la guerra ya no ha de volver, ni pue de volver. Y sin embargo, nos puede presentar su cara terrible en el momento más imprevisto. En estos últimos años ha habido más guerras que nunca, pero han sido todas un poquito lejos de nuestras fronteras.

— Hemos de fijarnos en una cosa, no obstante, y es: que todos los países que nos rodean aumentan cada día sus armamentos; lo que reina en todas partes no es la confianza, sino la desconfianza precisamente. No es esto decir que debamos ser pessimistas y ver negras completamente las cosas; pero también convendría no dejarnos engañar por los dulces sueños de paz universal. Nuestro deber consiste en seguir haciendo todos los posibles esfuerzos para asegurar la defensa del país, a fin de que podamos cumplir como buenos el día que se presente ocasión para ello.»

Tuvo la fortuna este discurso de convencer a todo el mundo, siendo enseguida retiradas por sus propios autores las proposiciones que tendían a la reducción de los gastos de guerra. No obstante, esta discusión ha demostrado una cosa: que el pueblo suizo cuida mucho de sus propios intereses y que vigila de cerca la gestión de su gobierno, mostrándose dispuesto a no consentir que, bajo pretexto de defensa nacional, se aumenten excesivamente las cargas militares; que se gaste lo que se deba gastar, ni más, ni menos.

## EL SONIDO DE LOS OBJETOS

### la escultofonía y la telefotografía

Buscando la fotografía en color el año 1885 obtuve por medio del bromuro, ácido pirogálico ó hidroquinone, sosa cáustica, sulfato de sosa, etc., relieves en la gelatina de placas al bromuro (Lumière Eclipse A.) Estos relieves pueden obtenerse sólidos vertiendo sobre los clichés húmedos una fusión de plombajina y azufre A. (origen de un nuevo procedimiento de grabado y fotografiado sin ácidos ni galvanoplastia) obteniendo un contramolde inverso. Una ú otra de estas planchas se colocan en un aparato que produce en la placa un movimiento de latitud, y por grados de longitud, una extensión de la palanca fija intermóvil recorre la superficie de la placa mientras la otra, con su estilete, graba el cilindro fonográfico.

La escultofonía parece tendrá ademas aplicaciones en medicina, música y escultura.

Al entrar la persona sobre una báscula invisible, produce, mediante música un juego de palancas, la aparición, numérica de su peso y es recogida sobre la misma placa que recibe la impresión del retrato ó retratante, así como su altura con relación a unas líneas marcadas en el plan que le sirven de fondo.

La fotescultura debe ser muy relevada; sirviéndose del anterior sistema ó del bicomato, el revelador se produce mecánicamente por la electricidad (mediante las citadas fórmulas ó agua líbria A) dirigiendo las operaciones fotográficas y eléctricistas.

Colocando en la máquina la fotescultura y haciendo a funcionar produce balanceo a la palanca (puede ser asimismo una combinación de pa'ancas y dar de una vez toda la imagen) originando por contacto en el otro extremo corrientes eléctricas de mayor ó menor duración.

Mi transmisor tegráfico de dibujos, escritos, fotografías, etc., se diferencia de los demás en la corriente eléctrica transmitida por la pluma al recorrer el plano de alzados hilos receptores; en que dicha corriente sirva para establecer de un modo directo ó indirecto las energéticas corrientes de ambas estaciones, ya sea por manojo (cables), ya reduciéndolos a una sola, valiéndose de las terminaciones, si la línea es de poca circulación ó gran extensión (según el plano ó diseño ya entregado), produciendo en el cuadro incandescente de hilos directos ó bifurcados las imágenes, paso altura, letra, firma, etc.

Se comprende que al ser recogida la ima-

gen del cuadro incandescente por la fotografía, deben mitigarse los destellos eléctricos con cristales de diferente coloración, y pulimento, así como desarrollar las placas con reveladores poco energéticos.

Según los objetivos y la separación de la máquina al aparato, las imágenes desarrolladas serán de diferentes tamaños.

Finalmente, pueden adicionararse a dicha placa ó película la impresión que producen más de una persona, la intensidad de la luz, la hora por el reloj que tenga enfrente, la temperatura fundada en el movimiento producido por la dilatación y contracción de los metales, el viento, la lluvia, tiempo de audición, cinematógrafo, fotografía en color por los tres clichés, todo directo ó invertido en ambas estaciones, así como lo ya citado en mi anterior artículo.

Llamo especialmente la atención sobre la obtención del cliché, por la duración del tiempo que la luz de cada pequeña incandescencia sostiene, formando así en los puntos de platino ó otra sustancia, todas las degradaciones de la imagen que, como se ve, puede ser entregada a los pocos minutos valiéndose de procedimientos al bromuro.

Joaquín Torres Canosa.

## DESDE LA CORTE

Madrid, 4.

El Consejo de ministros ha terminado a las siete y media de la noche.

El Sr. Vilaverde ha dado cuenta a sus compañeros de un proyecto de Real orden relacionado con la aplicación de la ley del Timbre en lo relativo a telégrafos. En la mencionada disposición se precisa que las hojas timbradas que han de utilizarse para los telegramas, en lugar de los sellos que hasta ahora venían usándose, las adquirirá el público y las abonará en metálico en las ventanillas de las respectivas estaciones telegráficas.

Se ha acordado conceder un auxilio de 40 000 pesetas para la celebración del Congreso Ibero-American.

Se ha convenido también en señalar un plazo para que los telegrafistas de Ultramar justifiquen su derecho a ingresar en el cuerpo y que se conceda un crédito para atenderlos entre tanto.

El ministro de Gracia y Justicia dio cuenta de varios expedientes de indulto para proponerlos a S. M. la Reina con motivo del Viernes Santo, siendo aprobados varios de ellos.

Se convino en celebrar otro Consejo el próximo lunes para seguir estudiando los restantes expedientes de indulto y tratar al mismo tiempo de los del ramo de Guerra.

El Sr. Silvela dio cuenta de las instrucciones que ha transmitido a la embajada española, que saldrá el viernes próximo de Tánger para Marrakesh, con objeto de presentar sus credenciales al sultán y de tratar varios asuntos con el Gobierno marroquí.

El Sr. Gómez Imaz presentó un proyecto de reglamento para la Escuela Naval, con el fin de que lo estudiará el Sr. Silvela.

Dió también cuenta el ministro de Marina de las dificultades que han surgido con el contratista del dique de Subic.

— Antes de que terminara el Consejo de ministros salieron de la Presidencia los señores conde de Torreanaz, Gómez Imaz y Villaverde.

Algunos maliciosos, al verlos, supusieron que se había planteado la crisis y que estos tres señores eran los que dejaban sus carteras.

El Sr. Dato, que salió después, negó todas estas suposiciones.

Lo que si anunció el ministro de la Gobernación es que el Sr. Villaverde marchará uno de estos días a Pozo Rubio (Albacete), con objeto de descansar.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestres.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos. Pago adelantado.

En el caso de que el suscriptor no pague adelantado, el director se reserva el derecho de cancelar el suscripción.

— El lunes emprenderá su proyecto viaje a Valencia el director general de Sanidad Sr. Cortejarena, con objeto de visitar el sanatorio de Porta Coeli.

— En el Español se estrenó anoche el drama de costumbres murcianas titulado «Lorenzo».

Es su autor D. Vicente Medina.

El público ha aplaudido la obra y particularmente el tercer acto, lleno de sentimentalismo, que impresionó vivamente, en particular a las señoras.

— De Segovia telegrafian que en un pueblo de aquella provincia ha ocurrido un sangriento suceso.

En el interior de una casa se oyó un disparo de arma de fuego y al acudir los vecinos y las autoridades, se encontraron tendida en el suelo y cubierta de sangre a una mujer llamada Florentina Iglesias.

Una cuñada suya, llamada María García, había ido a casa de la Florentina a recamar unas ropas pertenecientes a su marido difunto. Ignorase lo que pasaría entre las dos, pero el hecho es que resultó gravemente herida la Iglesias.

El juzgado procedió inmediatamente a instruir las diligencias necesarias paraclarificar el hecho.

— Ha sido denunciado el número que ha aparecido hoy del semanario satírico Gedón.

— Mañana aparecerá en la Gaceta la nueva ley referente al contrabando y la defraudación.

— Se ha recibido un despacho oficial de Manila, en el que se participa que han llegado a aquella capital el sargento Gervasio Fernández Rodríguez y los cabos Manuel Alpuente y Lucas Fernández Bautista y once soldados, que fueron prisioneros de los tagalos.

— Se indica para la senaduría por Vizcaya, que ha quedado vacante por fallecimiento del Sr. Chávarri, al Sr. Landecho.

— Se han recibido telegramas en esta corte comunicando que circula el rumor en París de que el príncipe de Gales ha sido objeto de un atentado por parte de un desconocido que le disparó tres ó cuatro tiros, sin consecuencias, afortunadamente.

En la embajada inglesa no hay ninguna noticia acerca de esto.

— Es esperado mañana en esta corte el Sr. Sanz y Escarlín.

— En el Consejo de ministros celebrado ayer, se acordó denegar el indulto de una mujer que asesinó a su anciana madre.

— El Consejo, que se celebrará el Viernes Santo, será consagrado exclusivamente al examen de los indultos que ha de aconsigliarse a S. M. que concede el Viernes Santo.

— Para la presidencia de la Real Academia de Jurisprudencia se presentan dos candidaturas: las de los Sres. Azcárate y Villaverde.

— Hemos hablado con el aplaudido director Agabélio, quien se muestra muy agraciado por la buena acogida que el público de Madrid ha dispensado a la carta que publicó en los periódicos.

Mañana sale para Barcelona.

— París.—Las últimas noticias del África del Sur no dan ninguna esperanza de que los ingleses puedan recuperar los cañones que les quitaron los boers en la sorpresa de uno de estos días.

— Lejos de confirmarse los informes de generalísimo, lo que se confirma es que los boers continúan ocupando los depósitos de agua de Bloemfontein y que no abandonan sus posiciones en los alrededores de aquella ciudad.

— Hay gran contingente de tropas aliadas en la parte norte de Orange, habiendo obligado a una división inglesa a que desalojara las posiciones que ocupó el sábado.

Se teme que se confirmen los temores que desde hace días vienen abrigándose de que

los boers corten las comunicaciones del general en jefe.

Esta osadía de los boers, ante fuerzas muy superiores á las suyas, tiene asombrada á la opinión.

Se reconoce, sobre todo, la gran estrategia del general boer Olivier, que, después de librarse de la estrecha persecución de que los ingleses le hicieron objeto, y de la que se creía imposible que pudiera escapar, les ha atacado de improvisto, poniéndoles en grandes apuros.

—Paris.—Ha causado gran satisfacción en los círculos londinenses la noticia de que el Gobierno de Portugal permite que las tropas inglesas desembarquen en la bahía de Beira y pasen al Transvaal por territorio lusitano, puesto esto abreviará mucho el camino para que los ingleses puedan auxiliar á Mafeking.

—Paris.—Han llegado á esta capital tipógrafos españoles, norteamericanos y rusos con objeto de hacer periódicos en las lenguas de los países mencionados, durante la Exposición.

—Paris.—Telegrafian de Londres que el príncipe de Gales ha marchado á Dinamarca.

—Paris.—Ha llegado á Bloemfontein la esposa del general Roberts.

—Ha regresado á dicha capital la división de caballería que manda el general French.

## SUELLOS

En virtud de tres Reales órdenes del Ministerio de la Gobernación, se ha resuelto que debe subsistir la Casa de Beneficencia de Tortosa, dejándose sin efecto en todas sus partes el acuerdo de la Diputación provincial; que no se suprima la Biblioteca provincial, y por último, que los maestros no estén asimilados á los demás empleados de la Diputación y que si la Corporación desea hacer economías, que se atenga á lo dispuesto en el Real decreto de 1892, que trata del personal que ha de tener.

La Comisión organizadora del meeting de propaganda catalanista que se celebrará el domingo próximo en el teatro Principal de esta ciudad, ha tenido la galantería de invitarnos á dicho acto, el cual, a juzgar por las noticias que tenemos, resultaría un verdadero acontecimiento.

Agradecemos la atención y prometemos nuestra asistencia.

Desapacible e impropio de la estación que atravesamos fué el día de ayer á causa del fresco y de la humedad que se dejaron sentir.

La tarde transcurrió entre ligeras lluvias, y al anochecer formalizóse la lluvia que fué abundante y acompañada de algunos truenos.

A última hora continuaba el tiempo con tendencia á lluvia.

A causa del mal tiempo suspendióse anoche el concierto que la notable violinista Adelina Domingo debía dar en la distinguida sociedad «Círculo de Tarragona».

Dicho concierto se celebrará esta noche.

En el escaparate del Sr. Breil, se halla expuesto un magnífico retrato de cuerpo entero y en traje de cadete de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Es una obra hecha al apiz y de perfección esmeradísima debida al notable artista don Pedro Olmedo á quien enviamos nuestros plácemes.

De segunda convocatoria celebrará esta tarde sesión nuestro Cabildo municipal.

Nos escriben de Madrid, diciéndonos que el expediente de D. Sebastián Pons y Gili, de esta capital, so licitando una fundación instituida por D. Juan Antonio Aragón, ha sido informado por la Dirección de lo Contencioso, en el sentido de que se acceda á lo que el Sr. Pons reclama.

Nos consta que hoy será llevado á la firma de S. M. la Reina, por el ministro de Fomento, el Decreto jubilando al ingeniero jefe de obras Públicas de esta provincia, nuestro particular amigo D. Adolfo Pequeño, y nombrando para sustituirlo á D. Alejandro Rubio, que lo es de la de Salamanca.

Según tenemos entendido, la víspera de Pascua de Resurrección saldrá á cantar las caramellas, una nutrida masa coral con la orquesta correspondiente.

Mañana corresponde la revisión de expedientes ante la Comisión mixta de reclutamiento de los pueblos siguientes:

Montblanch, Rocafort d' Queralt, Rojals, Santa Coloma, Santa Perpétua, Sarreal, Senant, Solivella, Vallclara, Vallfogona, Vilavert, Vimbodí, Arboli, Argentona, Bellmunt, Bisbal d' Estel, Cabacés, Capsanes, Ciurana, Colldejou y Cornellà.

Solememente se celebrará hoy en todas las iglesias de esta ciudad la fiesta de Nuestra Señora de los Dolores, que por ser muchas las que llevan su nombre, no dudamos se verán dichos templos muy concurridos, pues es grande la devoción que se le tiene.

Dice un colega barcelonés, que á primera del próximo mes irá á Barcelona el regimiento infantaria de Luchana, de guarnición en esta capital.

Después de 20 años de permanencia en Barcelona, abandonó ayer aquellas aguas el cañonero «Pilar», remolcado por el crucero «Marqués de la Ensenada».

No sin grandes precauciones, se hizo á la mar el crucero, con rumbo a Cartagena, en cuyo dique entrará para limpiar fondos y reparar pequeñas averías.

El cañonero «Pilar» será vendido en breve como hierro viejo; si no le ocurre un por

cance antes de llegar al puerto de destino. Nos dicen de Madrid que el Sr. Llases, después de incansables gestiones, ha logrado que se informe en sentido favorable el expediente de los reos de Ascó.

Hemos recibido el último número del Boletín oficial eclesiástico de este arzobispado, que contiene el siguiente sumario:

Peregrinación al Santuario de la Misericordia de Reus: Junta local de Tarragona.—Real orden relativa á la 5<sup>a</sup> y última propuesta del Concurso a Curatos e instrucciones correspondientes.—Alocución de la Junta Diocesana del Homenaje para la peregrinación a Roma.—Rúbricas pertenecientes á las ceremonias de la Semana Santa.—Anuncio de Bendición Papal.—Aviso del Director diocesano de la Asociación de la Sagrada Familia.—Aviso.—Colecta de la Epifanía.—Oración de Cuarenta Horas.

Según leemos en la prensa de Madrid, se encuentra enfermo de bastante gravedad el ministro de Fomento, excepcionísimo señor D. Alberto Bosch y Fustegueras.

Celebraremos su alivio.

Los aficionados que en lo sucesivo quieran dedicarse á la caza de la perdiz con reclamo, necesitarán además de la licencia ordinaria de caza, una especial de 25 pesetas por cada reclamo macho ó hembra; licencia que estará sometida á las mismas reglas que las demás de caza, uso de armas de caza y para cazar.

Como quiera que la caza de reclamo lo más que puede durar es un mes, nos parece que muchos aficionados dejarán en libertad los pájaros de perdiz, por no estar dispuestos á gastar el dinero para tan poco tiempo.

Con la aprobación del Preábado, se ha formado en esta ciudad la siguiente Junta local para lo concerniente á la Peregrinación á la ermita de Ntra. Sra. de Misericordia, que se está organizando por la Junta de Reus:

Presidente  
M. I. Sr. D. Tomás Sucarrat, canónigo.  
Vocales

M. I. Sr. D. José Vittas, canónigo.  
Dr. D. José M. de Barberá, Pbro.  
D. Alejandro Marínez, Pbro.

D. Fernando de Querol y de Bosarull.  
D. Antonio M. de Gabaldón.  
D. Ramón Martí.

D. Adolfo Artal.  
Vocal-Secretario  
D. Francisco Casas, Pbro.

Ha comenzado á bretar las viñas de nuestros campos, observando un muy buen cariz en los renuevos que ya empiezan á ostentar los verdes racimos que en su día serán las uvas esquisitas productoras del confortable licor de Baco.

Quiera Dios que nuestros viñedos prosperen y se vean libres de las plagas que los azotan de continuo, para el aumento creciente de nuestra riqueza agrícola.

Hemos recibido la circular que la Junta Diocesana para la peregrinación a Roma dirige á los fieles de esta archidiócesis.

Esta peregrinación saldrá durante la primera quincena del próximo Mayo, verificándose el viaje por tierra en poco más de dos noches y un día. Todavía no está fijada la fecha ni el precio del viaje, pero es probable que se obtendrán notables rebajas.

Los que desean formar parte de la peregrinación deben avisarlo antes del 25 del actual al Secretario Rdo. D. Miguel Monrabá.

El viernes Santo, en el acto de la Adoración de la Cruz, serán indultados los reos de Ascó, en vista de los informes del Consejo de Estado.

Nuestro activo corresponsal en Ameliá nos escribe desde aquel pueblo que, durante los últimos días del mes próximo pasado, reinó en aquella comarca un fuerte vendaval que malogró toda la flor de los almendros, razón por la cual reinó la mayor consternación entre los agricultores.

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia que condenó á D. Juan Argente, secretario que fué del Ayuntamiento del Callar, y la ha confirmado respecto á nueve individuos que formaban parte de una junta del censo electoral que excluyó indebidamente á dos individuos.

Anteayer suicidóse en el pueblo de Ribarroja, colgándose de un arbol de su propiedad, el vecino de aquella población Bartolomé Aguilá Foguet, de 53 años de edad.

Según afirma la Compañía Arrendataria de cerillas, en estos dos últimos años ha vendido unas 6.400 gruesas diarias de todas clases, estando representadas las de 5 céntimos por el 96 por 100 y las de 10 céntimos por el 3 34 por 100.

Se asegura que uno de estos días saldrá para Madrid, donde permanecerá breve tiempo, el Capitán general de este distrito don Manuel Delgado y Zulueta.

De Real orden se ha autorizado al vecino de Tortosa, D. Fernando Martín, para hacer obras en la finca de su propiedad, encallada en la segunda zona polémica de la citada plaza.

Como resultado de una instancia dirigida al ministerio de Marina, se ha dispuesto de real orden que la prórroga concedida en 14 de Marzo último para que continúe rigiendo hasta el 30 de Junio próximo la antigua legislación sobre examen del personal de la marina mercante, es también aplicable á los pilotos que durante la expresada prórroga soliciten examen para capitán.

Mañana se celebrará en Lérida un Consejo de guerra ordinario de cuarto para ver y fallar la causa instruida contra un guardia civil de aquella comandancia.

Hace algún tiempo los agentes de la Arrendataria de Tabacos sorprendieron en la tienda de un trapero, dos sacos que contenían 63 kilos de colillas, incardinándose de ellos los agentes y denunciando el hecho.

Empezóse entonces la correspondiente causa y aquél tabaco sucio fué tasado en 750 pesetas el kilo.

El Juzgado del distrito del Parque ha fallado condenando á la trapera á la multa del sextuplo del valor asignado á las colillas, ó sea 2.535 pesetas de multa y las costas.

Como la mujer no tiene con qué pagar esa multa, habrá de satisfacerla con prisión que á razón de diez reales diarios, tendrá que pasar 1.014 días rectuenda pena mayor que la que se impone á un ladrón.

Ha sido declarado casante el cartero de Benisanet.

Ha llegado á Barcelona el notable escultor Sr. Benlliure, de regreso de París y después de haber dejado ultimada la instalación de las obras que presenta en la Exposición Universal.

Asegúrase, que de hoy á mañana será nombrado Alcalde de Barcelona el Sr. Coll y Puig.

El día 10 deberá llegar á Barcelona en viaje de Manila el trasatlántico «Montevideo», con repatriados.

En este barco vienen cuatro compañías de indios macabebes, mandados por un comandante y varios oficiales.

Estos indios, que fueron los que más altos

pusieron el honor de España en la guerra de Filipinas, que han desastroso remate tuvo para nosotros, desembarcarán con el traje blanco que usaban en la campaña, y vienen á la Península por las persecuciones de que en el Archipiélago son objeto por parte de los tagalos y americanos.

Permanecerán en Barcelona dos ó tres días y después saldrán para Madrid, á fin de estar en dicha capital antes del día 20.

Es casi seguro que serán destinados a guarnecer Canarias ó Baleares.

En uno de los vapores de la compañía de Mensajeras francesas, desembarcará en Marsella y de allí irá á Barcelona el bravo coronel de los macabebes, D. Eugenio Blanco, quien, según recordarán nuestros lectores, sacrificó sus cuantiosos intereses y su tranquilidad en defensa de la soberanía de España.

El Sr. Blanco llegará á Barcelona el 16 al 18 del corriente, acompañado del influyente filipino D. Isaac Fernando de los Ríos, que por una falsa delación fué detenido por suponersele complicado en el Katipunan y más tarde puesto en libertad al descubrirse su inocencia.

Motiva su viaje la imposibilidad en que se encuentra, á causa de lo establecido por el tratado de París, de adquirir la nacionalidad española en Filipinas, y vienen con el propósito de conseguirlo en la Península para regresar á spués á Manila.

MIL PESETAS al que presenta Cápsulas de Sánado o mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL.

Real decreto de Hacienda retirando de las Cortes el proyecto de ley sobre alcohol.

Circular de orden público encargando la busca y captura de Francisco Ibáñez Caño, fuga de la cárcel de Alcalá la Real (Jaén).

Se han registrado dos minas de plomo en los términos de Bellmunt y Cornellà.

La junta provincial de Instrucción pùblica hace públicos varios nombramientos de Maestros.

dictos de los Agentes ejecutivos de Secuita, Peralada y Palamós.

Anuncios oficiales de las Alcaldías de Móntmel, Miravet y Nules.

Providencias judiciales.

Notas festivas.

En el terreno del honor. Los adversarios están á punto de cruzar las espadas.

Uno de los testigos da la voz de alto, y exclama:

Disírense ustedes, señores. Tengo que hacer una pregunta á mi apadrinado.

Diga usted—contesta el juez del campo.

Oye, Ricardo, en caso de muerte, ¿quieres que te entierren ó que quemar tu cadáver?

Enterrándome mis huesos no quedará ni un miguelito.

Este amigo:

Dónde conociste á tu mujer?

En una ascension á los alpes.

Ya comprendo! Otra víctima del alpinismo!

Sección religiosa.

SANTOS DE HOY.—Los Dolores de Ntra. Sra. S. Celestino papa y S. Celso ob.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Epifanio ob. y m.

OFICIO DE CUAVENTA HORAS.

Empiezan en la iglesia de San Magín siendo las horas de exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde, de tres y media á seis y cuarto.

COLEGIOS DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en San Juan.—privilegiada.

Catedral.—A las seis menos cuarto de la tarde se practicarán los ejercicios del Vía-crucis en la capilla del Smo. Sacramento y á las siete menos cuarto seguirán los ejercicios enaresmales con el rezo del Rosario, punto doctrinal, canto de letanillas, sermon por el Padre Pedro Vergés, misionero del Inmaculado Corazón de María, y rezo de la estación mayor.

San Juan Bautista.—Por ser primer viernes de mes, el Apostolado de la Oración tendrá misa de comunión general á las siete y media, con plática. A las diez

misa solemne. Por la tarde á las siete, Rosario, ejercicios de la Novena de San José y gozos.

Sma. Trinidad.—A las cinco de la tarde tendrán lugar los devotos ejercicios del Via-crucis.

San Francisco.—Al anochecer, después del Rosario, se harán las estaciones del Via-crucis.

Sagrado Corazón.—A las siete misa con exposición y comunión general por ser primer viernes de mes.

Enseñanza.—El Apostolado de la Oración celebrará el primer viernes de mes con misa de comunión á las siete y media y plática preparatoria á cargo del Rdo. D. Francisco Casas, beneficiado de la Catedral. Por la tarde no habrá función.

San Miguel.—Se celebrará la fiesta de los Dolores de la Virgen con los cultos siguientes: A las siete y media misa de comunión general con plática preparatoria que dirá el Dr. D. Cayetano Sentís, canónigo, y á las once misa solemne á voces y cuarteto. Por la tarde, á las cinco, vestirán el santo hábito los fieles que deseen entrar en la Congregación y profesaran los que estén en disposición de hacerlo. Luego se cantará con toda solemnidad la Corona dolorosa, seguirá el sermon que dirá el canónigo magistral de Lérida Dr. D. Francisco de B. Salesas, finalizándose la fiesta con el canto del Stabat Mater del maestro Verdi.

## Sección oficial

### Servicio de la plaza para hoy

Jefe de dia señor comandante de Almansa, don Juan Mateo.

Parada, Almansa. Hospital y provisiones, capitán 5.<sup>o</sup> de Luchana. Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Plácido Roldán.

### Registro civil

#### INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Avilino Muñoz Vidal.

Fallecidos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

## Sección comercial

### BOLSA DE MADRID

Madrid, 5, 3'54 t.

4 por ciento interior . . . . .	73'21
4 por 100 idem fin mes . . . . .	73'45
4 por 100 exterior . . . . .	00'00
4 por 100 amortizable . . . . .	81'10
Aduanas . . . . .	102'60
Cubas (Emisión de 1886) . . . . .	86'25
Cubas (Emisión de 1890) . . . . .	72'25
Filipinas . . . . .	92'60
Banco de España . . . . .	515'00
Tabacalera . . . . .	432'00
Cambios de París . . . . .	29'75
Idem Londres . . . . .	00'00
4 por 100 exterior . . . . .	00'00

### BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 5, 3'25 t.

Cambios extranjeros . . . . .	32'40 d.
Londres á 90 días fechz. . . . .	32'80
Id. á la vista . . . . .	00'00
París á 90 días fecha . . . . .	29'80 p.
Idem á la vista . . . . .	29'80 p.
Efectos públicos . . . . .	Dinero Papel

4 100 inferior contado . . . . .	00'00 00'00
fin mes . . . . .	73'35 73'375
fin próximo . . . . .	00'00 00'00
exterior contado . . . . .	00'00 00'00
fin mes . . . . .	00'00 00'00
fin próximo . . . . .	00'00 00'00
Amortizable contado . . . . .	80'25 80'75
5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas . . . . .	101'75 102'25
Bil. Hip. Isla de Cuba 1886 . . . . .	85'65 85'85
1890 . . . . .	71'65 71'85
Acciones fin mes . . . . .	00'00 00'00
Banco Hispano Colonial . . . . .	00'00 00'00
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia . . . . .	00'60 00'00
Medina-Zam. y O. A. V. . . . .	24'30 24'40
N. g. de España . . . . .	63'00 63'10

## Variedades

### Durante la comida

Clamaran era el orador del Círculo. Cuando á las siete y media terminaba la partida, los jugadores, al abandonar el tapete verde, preguntaban:

—¿Cómo hoy aquí Clamaran?

Y si la contestación era afirmativa, la mayor parte de los concurrentes se quedaban para oír las ocurrencias del indicado personaje.

Y había de avisar de antemano para poder obtener un sitio en la mesa donde comía el famoso Clamaran.

Aquella tarde llamó la atención el vizconde de Neflebourg por su actitud verdaderamente sepulcral. Clamaran lo notó, y dijo a su amigo:

—¿Qué le pasa á usted? ¿Le ha perseguido hoy la desgracia?

—No; pero tengo un disgusto que me mata.

—Cuéntenos usted lo que ocurre—exclamó Clamaran—y es posible que encuentre yo algún remedio á sus males.

—En el fondo, no se trata más que de una tontería.

—Tanto mejor—contestó el orador del Círculo, sentándose á la mesa en compañía de varios amigos.

—Voy á abrile á usted el corazón—dijo Neflebourg.—Ya sabe usted que tengo relaciones con Eva Lazuli desde hace cinco ó seis meses, sin que ni una sola nube haya empañado nuestro cariño. Sin embargo, estoy celoso.

—¿Cómo! No es más que eso?—interrumpió Clamaran con acento desdenoso.

—Espere usted—repuso el vizconde.—No tengo celos de un hombre ni de una mujer; tengo celos de un perro llamado Zizi, á quien Eva colma de todo género de atenciones y cuidados. Indudablemente le distingue más que á mí y esa es la causa de mi tristeza.

Ante esta declaración tan cómica y tan absurda, resonó en el comedor una estrepitosa carcajada.

—Señores—dijo Clamaran—no se rían ustedes, por que cada cual es dueño de jorjar se las penas que tenga por conveniente. El caso en que usted se halla, amigo Neflebourg, no es nuevo para mí. No existe para eso un remedio inmediato y decisivo. No le propondré á usted un asesinato, porque me gustan mucho los animales, y, sobre todo los perros. Además, me diré usted que si mataba á Zizi, Eva tendría un disgusto de muerte, y por tanto, en las presentes circunstancias no se trata de eso. No le propondré á usted, por consiguiente, ningún remedio radical; pero le diré que todo hombre práctico debe aprovecharse en favor suyo hasta de lo que á primera vista pueda parecerle más perjudicial. Seré sincero, aunque duro, al hablarle á usted con toda franqueza. Somos amigos y estamos entre personas que de nada se sorprenden. Pues bien; un compañero mio le pasó igual caso que á usted. El tal sujeto amaba á una mujer muy hermosa y muy rica, que tenía un perro al que distinguía con sus caricias más que á mi amigo. Esta no se sublevó ni se mostró indigno por ocupar un segundo lugar en el corazón de su amada. Pero como disponía de muy poco dinero, procuró secar el mejor partido posible de la situación.

Una tarde el Zizi de la señora de que se trata desapareció de la casa. Se le buscó por todas partes, siendo inútiles cuantas pesquisas se practicaron. El perro se había evaporado. Su dueña llegó al colmo de la desesperación, tuvo varios ataques de nervios y derramó abundantes lágrimas. Entonces intervino su amante, y le dijo:

—En vez de llorar, valdría más que hicieras insertar un anuncio en los periódicos, ofreciendo veinticinco lises de recompensa á quien te devolviera el perro.

—Cincuenta lises! —exclamó la individua en cuestión.—No faltarán quien los pague!

Al cabo de dos días fué encontrado el precioso animalito y entregado á su ama, que pagó en el acto la cantidad ofrecida. No hay necesidad de decir que el que presentó el hallazgo era un criado del amante, el cual dió á su amo diez francos y se guardó el resto en el bolsillo. Y desde aquella época, cuando mi amigo se hallaba escaso de fondos, se perdía el perro y lo ovillan los lugares que era una bendición de Dios. De este modo pasó mi compañero muy buenas temporadas y hasta llegó á profesar grandísimo cariño al animalito, originado de su maravillosa especulación. Lejos de estar celoso de la bestia, fomentaba el efecto que su amada le tenía y decía á cada momento que en su vida había visto un perro tan admirable y tan inteligente. Convenga usted conmigo en que aquel hombre fué razonable y supo sacar extraordinario partido de su situación.

—No vale más esto que agrírse la bilis y grabe que usted presenta? Si usted quiere, no constituye esto un remedio, pero sí, por lo menos, un paliativo muy agradable, sobre todo para un hijo de familia que se ha comido ya una parte de la herencia que más tarde habrá de corresponderle. *El nunc eruditum.*

Razonó en el comedor un estrepitoso aplauso. Pero el más entusiastizado de los concurrentes era el vizconde de Neflebourg, el cual se acercó á Clamaran, la estrechó la mano con mal contenida emoción, y le dijo:

—Me felicito de tener un amigo de tanto talento como usted. Puede usted estar seguro de que no echaré en saco roto la lección.

Creo usted que no se me hubiera ocurrido nunca una idea tan luminosa y eficaz. Muchas gracias, amigo mío, muchas gracias!

—Es usted un niño—repuso Clamaran sonriendose.—Es usted un niño!

Y después de haber encendido un cigarro, añadió:

—El medio es excelente... Y sabe usted quién lo ha puesto en práctica. quién es el amigo á quien me he referido?

—No.

—Pues bien; sépalo usted de una vez, ese amigo era yo mismo en persona!

—Qué hombre tan extraordinario—exclamaron algunos de los que habían oido la conversación.

—Sí, sí—dijo el vizconde de Neflebourg—es usted un verdadero genio!

Mauricio Montegut.

y comenta la visita que una alta y elegante dama ha hecho hoy á un hotelito de la calle de Quintana.

Esta visita se relaciona con proyectadas bodas que, según se dice, vienen proporcionando no pocos disgustos á las familias de los interesados.

Madrid, 5, 3'10 t.

Se ha acordado ya la fórmula de arreglo para solucionar el conflicto de las verduleras.

Se les concederá un plazo de quince días para que las interesadas puedan proveerse de las licencias necesarias.

Reina completa tranquilidad.

Hoy la opinión ha seguido demostrando sus simpatías á las alborotadoras, habiéndose recaudado algunos donativos con destino á los fondos de resistencia de las huelguistas.

Paris, 5, 3'15 t.

Los periodicos publican los siguientes detalles acerca del atentado contra el príncipe de Gales:

«Bruselas, 4.—El príncipe de Gales venía de Calais y no de Ostende y se encontraba en el tren que salía para Colonia en el momento en que tuvo lugar el atentado.

El príncipe iba acompañado de la princesa y de un oficial.

El individuo fué arrestado inmediatamente y sometido á un interrogatorio.

Se llama Sípido, tiene 16 años, es de oficio hojalatero y ha declarado que disparó contra el príncipe de Gales porque hacia matar á millares de hombres en el África del Sud.»

El rey Leopoldo ha manifestado al príncipe de Gales su sentimiento por el atentado de que ha sido objeto.

Paris, 5, 3'20 t.

En Londres se han recibido despachos en los que se participa que 6.000 boers avanzan hacia Bloemfontein.

El general Roberts ha ordenado que nadie salga de dicha población después de las ocho de la noche.

Imprenta de LA OPINIÓN

## Telas impermeables (filtres)

### SISTEMA DR. FREIXINET CON PATENTE

Para la conservación de camas y cuñas, de gran utilidad para niños, enfermos, manicomios, hospitales y Casas de Beneficencia.

Únicos concesionarios para su fabricación y venta en España, Portugal, Francia y Américas, J. Mostany y C. de Lérida.

Su representante: D. Hermenegildo Soler, Rambla de San Juan 76, Tarragona.

### GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

### A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.<sup>o</sup>-TARRAGONA

Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y raígenes SIN DOLOR.

Especialidad en empastes, empomaduras y orificios.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

San Agustín, núm. 21, piso 2.<sup>o</sup>-TARRAGONA.

## TELEGRAMAS

Madrid, 5, 3 t.

El lunes ó en todo caso el martes, se celebrará Consejo de ministros, en que han de quedar ultimados los indultos que, según piadosa costumbre, se presentarán á S. M. para que los otorgue en el solemne acto de la adoración de la Cruz del Viernes Santo.

## ANUNCIOS

## Guano Gatalán LA BARRETINA

ESPECIAL PARA VIÑA—PRECIOS ECONÓMICOS.—MARCA REGISTRADA

**AGRICULTORES:** El guano catalán marca LA BARRETINA se recomienda por sus abundantes riquezas de materias químicas, garantizando que en su composición no lleva un solo grano de arena ni tierra, siendo su base esponjosa, fermentada con aguas amoniacales.

Este guano solamente hace cuatro años que se conoce, y han sido tan buenos sus resultados, que la importante casa JOSÉ GIRALT, de VICH—fabricante de dicho guano,—se ha visto precisada á edificar otra grandiosa fábrica para poder servir á los otros muchos pedidos de numerosísima clientela.

En la Feria-Concurso-Agrícola de Barcelona, en 1898, obtuvo el GUANO CATALÁN, Medalla de Plata y Mención Honorífica. Será presentado con lujosa instalación, el guano LA BARRETINA, en la Exposición Universal de París de 1900.

**RAMÓN CAVALLÉ** — Representante general en esta Provincia — **RAMÓN CAVALLÉ**  
Tarragona.—MENDEZ NUÑEZ, 11.—Tarragona• • • A LAS • • • PREPARADOS del Dr. WOSMAHE de LULAIN, EE. UU., para las  
**SEÑORAS | BELLEZA**

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.

Pomada. Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos; hombres para escote, 11 ptas.—Crema natural, tónico para el cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, graduándose á placer, 20 ptas.—Contra arrugas, pliegues de la piel de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada Regeneradora, crecimiento y lozana del pelo, cejas, pestanas, 12 ptas.—Lábién, supremacía á todos 3 ptas.—Polvos y Elixir dentrífico, 6 ptas.—Alquitran-quiso, limpieza del estómago, 8 ptas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 ptas.—Colonia extra para tocador, 8 ptas.—Polvos cutáneos (sin fálico), dan á la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparados para reducir el vientre, darle tersura, corregir su calda y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antiojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservadísimos de imposible detalle por pertenecer á la higiene secreta que tanto debe interesar á las señoras, si desease conservar su imperio constante sobre el hombre, cadena de flores comitada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y esculpturales formas. Esterilidad, falta y desregulación menstrual, males servicios, histéricas, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmahe. Su representación en España, Alcalá, 23, 1º, Madrid.

Prospectos gratis pidiéndolos a La Avispa, Alcalá, 23, pral. Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmahe, los envía por correo certificado, remitiéndole su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES  
CURA GRATIS SIN OPERAR LA SORDERA  
ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS  
En 300 enfermos, 300 curas • • • 4 ptas. caja • • •

Venta boticas y Gabinetes Médicos-Americanos, Alcalá, 23, 1º, MADRID. Prospecto español. Consulta gratis y por carta de favor. Va correo por valor sellos ó libranza, remitiéndole al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1º, Madrid.

## ESTOMAGO!

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PERLAS KOCH, 48 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALÁ, 23, 1º. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infallible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnios, hipocondria, histrión, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

## • • • MALES • • • NERVIOSOS

EL MATADOLCE, preparado americano, calma á la primera fricción los más agudos dolores REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS

## NO HAY DOLOR que resista MATADOLCE (Pain-Killer)

El Matadolce es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. frasco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1º Madrid. Se envía por correo certificado el Matadolce (Pain-Killer) a todas partes, enviando 10 reales en sellos.

## REUMA, GOTAS, NEURALGIAS

En Tortosa venden estos preparados en la Farmacia de S. ROCH y OLIVA Arco Romeu, 3, y demás buenas Farmacias y Droguerías acreditadas de la Capital y su provincia.

Gabinete Odontológico del Doctor JORDAN

ex-operador de la casa del doctor Treviño, de Madrid, ex-alumno del Colegio Español de Dentistas, etc., etc.

Recibe en Tarragona todos los martes de 9 mañana á 5 tarde, R. San Juan, 70, ent.

OPERACIONES odontológicas.

EXTRACCIONES con ó sin anestesico.

ORIFICACIONES con martillo automático ó con el celebre oro SOLILA.

EMPASTES en gattapercha, pate Hill's, silex email, coral, amalgamas de platino, etcétera.

DIENTES Logan y Pivot.

CORONAS artificiales.

APARATOS PROTESICOS en gattapercha, contachoc vulcanizado, celuloide

platino, oro, aluminio, y por todos los sistemas hasta el día conocidos.

ELIXIR Y POLVOS DENTRÍFICOS del Dr. Jordan. De venta en todas las farmacias.

Gratis á los pobres que acrediten serlo.

Gabinete y taller de protesis dental en Reus, Plaza de Prim, 2, pral.

En Tarragona Rambla de San Juan, núm. 70, entrepuerto, todos los martes.

A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA  
**DOLOR DE MUELAS**

Caries, flujedas de sangre ó descarnes de sangre, fluxiones, sa-

rra, escorbuto, tumores, ulceras de la boca, dientes, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deben usar el Elixir dentrífico SAINT-SERVAT del Dr. Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta 4 los que más perdida la tienen. Vendéese á 20 reales el frasco en la gran farmacia del autor, calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, Barcelona.

Consulta de 11 á 1, 6 por escrito.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.

NOTA.—Por derribo de la casa que ocupaba en la Plaza de la Constitución y calle de Jaime I, el Dr. CASASA ha trasladado su Farmacia y despacho á su casa propia de la calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, donde deberá dirigirse sus clientes.

ESQUELAS.—Se admiten toda la noche

4

En la otra página se publican los avisos de la Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella.

SERVICIOS DEL MES DE ABRIL DE 1900

TALONARIOS

y toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y economía.

FORTUNY, 4 (BAJOS)

TICKETS

TICKETS